

Editorial

La Universidad del Pacífico celebra 30 años de trayectoria en educación superior y el aniversario de su revista científica en el área de la salud

Universidad del Pacífico celebrates 30 years of experience in higher education and the anniversary of its scientific journal in the health area

Margarita Samudio 

Universidad del Pacífico. Asunción, Paraguay

Cómo referenciar este artículo/ How to reference this article:

Samudio M. La Universidad del Pacífico celebra 30 años de trayectoria en educación superior y el aniversario de su revista científica en el área de la salud. *Rev. cient. cienc. salud* 2021; 3(2):01-02

La Universidad del Pacífico en sus 30 años de trayectoria en educación superior en el país, conmemora los dos años desde el primer lanzamiento de su revista científica en el área de la salud, cuyo primer número fue publicado en junio del año 2019. La Revista Científica Ciencias de la Salud, cuya abreviatura de su título es *Rev. cient. cienc. salud.*, cumplió dos años de publicación continua, ha publicado tres volúmenes con cinco números; y en ella se publican artículos originales, de revisión, reporte de casos, temas sobre medicina clínica, ciencias biomédicas, bioética y humanidades médicas, epidemiología, microbiología, salud pública, educación médica, entre otros.

La Universidad del Pacífico consciente de la necesidad de difundir los conocimientos generados, tanto para la comunidad científica como para el resto de la sociedad inicia este proceso de edición de una revista científica. De esta manera contribuye en la difusión de los resultados de las investigaciones en el área de las ciencias de la salud, que representan el trabajo de investigadores, docentes y estudiantes nacionales e internacionales.

Editar una revista científica con calidad no es tarea sencilla, considerando que son varios los procesos que debe llevarse a cabo, con el fin de mejorar su calidad editorial y cumplir los parámetros, así como lograr el cumplimiento de las características establecidas que los indizadores de revistas científicas exigen.

Actualmente existen indizadores que buscan fomentar el movimiento del acceso abierto, que propone que el conocimiento es un bien común que debe ser puesto a disposición del público en general, por lo tanto, el trabajo de estas instituciones es exigir a las revistas realizar buenas prácticas editoriales para volverse una fuente de investigación confiable.

La *Rev. cient. cienc. salud.* es de acceso libre (open access), y se encuentra bajo una [licencia Creative Commons](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/) del tipo atribución BY. El acceso abierto es una herramienta que permite crear nuevos conocimientos y difundirlos. Además de aumentar la visibilidad e impacto científico mediante el incremento de número de citas, acceso a la información de manera sencilla e igualitaria, brinda mayores oportunidades a más cantidad de personas de acceder al conocimiento y utilizarlos en los casos necesarios. La revista permite descargar, distribuir o imprimir estas publicaciones. Una investigación sobre la percepción de la comunidad editorial de América Latina frente a este tema encontró que la mayoría de ellas utiliza revistas de acceso abierto para motivar la divulgación de las publicaciones. Además, concuerdan en publicar con la finalidad de generar, comunicar, difundir y construir conocimiento en su área de investigación, aun así, se encuentran con una gran barrera que es la falta de reconocimiento a los procesos y herramientas⁽¹⁾.

La misión de la *Rev. cient. cienc. salud* es "Publicar artículos originales caracterizados por su solidez teórico-metodológica, actualidad y relevancia práctica

***Autor correspondiente:** Margarita Samudio. Editora General de la Revista Científica en Ciencias de la Salud. Universidad del Pacífico. Asunción, Paraguay
email: margarita.samudio@upacifico.edu.py



Este es un artículo publicado en acceso abierto bajo una [Licencia Creative Commons](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/)

que aborden contenidos que incidan en la formación de recursos humanos en el área de las ciencias de la salud, arbitrados por pares de reconocido prestigio”.

La revista acepta y se acoge a los lineamientos establecidos por el International Committee of Medical Journal Editors (ICMJE) (www.icmje.org), por Equator Network (<http://www.equator-network.org/>) y por el Committee on Publication Ethics (COPE) (<http://publicationethics.org/>) para garantizar la calidad de las publicaciones científicas, su transparencia, integridad y debida salvaguarda de los principios éticos que rigen la investigación biomédica. La abreviatura de su título Rev. cient. cienc. salud. debe ser usado en bibliografías, notas al pie de página, leyendas y referencias bibliográficas.

La indexación de las revistas científicas es crucial. Una de las mayores aspiraciones de los investigadores es obtener la máxima difusión de sus aportaciones, de ser posible, universal. Esto se logra si dichos investigadores publican en revistas indexadas en bases de datos internacionales que garantiza la mayor visibilidad posible. El objetivo final de publicar los resultados de las investigaciones es que sean útiles para la población en general, y que la información sirva de base para otras investigaciones, así como poder lograr la mayor citación posible de sus investigaciones.

Los artículos publicados en la Rev. cient. cienc. salud. son indizados por:

ROAD: <https://portal.issn.org/resource/ISSN/2664-2891>

DOAJ: <https://bit.ly/3aYTy7Y>

REDIB: https://www.redib.org/Record/oai_revista6174-revista-cient%C3%ADfca-ciencias-de-la-salud

Google Scholar: https://scholar.google.es/scholar?start=20&q=+ISSN:+2664-2891&hl=es&as_sdt=0,5

MIAR: <http://miar.ub.edu/issn/2664-2891>

Latindex 2.0: <https://www.latindex.org/latindex/ficha?folio=30628>

Biblioteca virtual en salud: <https://bit.ly/3c6jLla>

El manuscrito puede ser remitido a través del sistema en línea disponible en el enlace de información para autores en:

http://www.upacifico.edu.py:8040/index.php/PublicacionesUP_Salud/about/submissions o al siguiente correo electrónico: revistasaludup@upacifico.edu.py

En la actualidad, la ciencia se encuentra ligada a la Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) para la difusión y acceso ilimitado a la información. La *ciencia abierta* no es otra forma de hacer ciencia, es la ciencia del siglo XXI⁽²⁾, es por ello que la incorporación de elementos multimedia a la gestión de publicación de la Rev. cient. cienc. salud de la Universidad del Pacífico es una realidad, con la disponibilidad de los resúmenes de los artículos en la versión audio se propicia la inclusión de lectores con discapacidad visual. Así mismo la revista se encuentra visible y conectado a todo público mediante las redes sociales (Facebook y Twitter), y la accesibilidad a la revista por medio del Código QR.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Hernández Hernández DY, León Ramos DP, Torres Flórez D. Importancia de las revistas de acceso abierto: la indización como meta fundamental. Dictamen Libre. 2020, 13(26). Doi: <https://doi.org/10.18041/2619-4244/dl.26.6184>
2. Watson M. When will 'open science' become simply 'science'?. Genome biology. 2015; 16(1):101. Doi: <https://doi.org/10.1186/s13059-015-0669-2>